

**FERRO
CARRILES.**

Servicio de Trenes.
De Palma a Manacor y La Puebla
8 m. y 4 t. (mixt.).—A Manacor 2 t.
De Manacor a Palma y La Puebla
7'45 m. y 5 t.—De Manacor a Palma 4 m.
De La Puebla a Manacor y Palma
8'15 mañana, y 3'30 tarde.
Además de La Puebla a Palma
Los domingos a 5 m. y jueves a 11'30 m.
De Palma a La Puebla.
Domingos 2 t. y juév s 7'20 m.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administración,
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,
Palacio, 2 y 4.

LA OPINION

Nuestro particular amigo el señor Guzman, nos favorece alguna vez con sus escritos, fruto de los serios estudios a que se dedica, y que nosotros siempre publicamos con gusto en nuestras columnas.

LO INFINITAMENTE PEQUEÑO.

Dios es grande en las cosas grandes,
pero es mayor todavía en las pequeñas.
SAN AMBROSIO.

El viaje que vamos a emprender hacia lo infinito, creo no os cansará: puede hacerse a manera del de aquel árabe de las mil y una noches que durante algunos segundos sumerge su cabeza en un cubo de agua encantada y cuenta despues sus fantásticas impresiones, sus largas correrías por países jamás soñados y los mil sucesos extraordinarios de que fui espectador durante la inmersión de su rostro, en el fondo de la vasija misteriosa. En este viaje no pensamos—ni aun cuando así fuese podríamos—agotar el exámen de lo que en sí contiene la planta de más pequeñas dimensiones. La vida del hombre contemplada, no bastaría para apreciar las riquezas de un mundo que pasa desapercibido a nuestros sentidos, en el que no se piensa bastante y cuyo estudio es un manantial de inagotables sorpresas y maravillas.

Colocado el hombre en la superficie del globo terrestre, al comprender su posición relativa en el seno de la inmensa naturaleza, se contempla como perdido en medio de las grandezas que le rodean. Grandezas en lo infinitamente grande: grandezas en lo infinitamente pequeño. El mundo sideral que le agobia bajo su peso: el mundo invisible que le cerca por todos lados, que es elemento de su nutrición, que forma parte de su naturaleza terrestre, que es en fin, causa del desequilibrio de sus fuerzas vitales.

Dios, cual artista sublime, al infundir en el hombre un rayo de su suprema inteligencia, dotóle de un órgano de delicada y complicadísima estructura, por medio del cual puede asimilarse el cosmos, ponerse en contacto con el mundo exterior y transmitir sus impresiones al laboratorio intelectual. La ciencia, le conoce con el nombre de aparato visual y por mucho tiempo tuvo el hombre que contentarse con este don inapreciable, hasta que el telescopio y el microscopio produciendo la más entusiasta admiración, nos permitió aumentar la potencia visual dejándonos entrever el más allá invisible de lo grande y de lo pequeño.

Desde entonces fué paulatinamente descubriéndose el inmenso velo que nos ocultaba maravillas, no imaginadas aunque sí sentidas. Cambió ante la atónita mirada el aspecto del universo: el espíritu se remontó

LA OPINION.

PERIÓDICO POLÍTICO.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.

Despacho, de 8 a 11 de la mañana.

**VAPORES
CORREOS.**

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Máres 4 t. Barcelona.—Mier. 4 t. Mahon por Alcedia.—Juev. 4 t. Valencia.—Dom. 8 m. Barcelona por Alcedia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcedia.—Mier. 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—10 m. Barcelona por Alcedia.—Sábado 7 m. Barcelona.

PRECIO DE SUSCRICION.

1 PESETA AL MES.

a elevadísimas regiones, y, ciencia y religion hubieron de ponerse acordes para encauzar la nueva idea, que, modelada en los nuevos descubrimientos, se alzaba ardiente y avasalladora arrollando ante sí antiguas creencias, autorizadas afirmaciones, irreprochables conclusiones.

La investigadora mirada de la ciencia se elevó más allá de la capa atmosférica, y sondeó sus profundidades: penetró en el átomo y encontró un mundo; y por todas partes halló el infinito. El infinito en los seres infinitamente pequeños; el infinito en los seres infinitamente grandes: la vida!

¿La vida! qué historias tan extrañas podrían contarse si se recogieran todas las particularidades de la vida descubiertas por la fuerza de la vision artificial.

¿De dónde provienen esas bárbulas de plumas? ¿De qué almohada han salido? ¿De dónde el viento ha arrebatado esas escamillas impalpables? Hé ahí unos globulillos imperceptibles, arrebatados tal vez de una orgía, quizá del fresco y odoroso ramo que en sus manos ostentaba una hermosa. Es el torbellino de los residuos de nuestra civilización y de nuestras artes; restos inominados é invisibles salidos del palacio del potentado y de la cabaña del pobre: del banquete del magnate y de la frugal comida del artesano: átomos de la vida que se escapan y se juntan, se disgregan, se mezclan, se confunden, giran, vuelan con vertiginosa rapidez, y el átomo forma la molécula, y la molécula el cuerpo, ¿cómo? ¿de qué manera? Ese es el secreto de la naturaleza.

Si pudiéramos analizar el botín que nos trae la tormenta, sería fácil escribir la historia de las tempestades: si pudiéramos estudiar esas miradas de legiones de corpúsculos que pululan en el aire, sorprenderíamos tal vez la causa de las epidemias y de la mayor parte de las enfermedades que nos aquejan.

Mirad ese rayo de sol que atraviesa vuestra estancia; contemplad ese polvillo impalpable depositado por todas partes, hasta en los objetos más cuidadosamente resguardados: ahí se agitan miles de mundos y millares de seres de admirable organización y variadas formas y si bien su análisis se escapa al alcance de los más poderosos cristales, se sabe sin embargo, que en un átomo del polvillo más fino se encuentran millones de hematóides.

Consultad las últimas conquistas de la ciencia y vuestra admiración no tendrá límites, como tampoco los tiene el mundo invisible que pretendemos vislumbrar.

Ekrenberg, naturalista prusiano, ha hallado que ciento ochenta millones de infusorios no pesan un miligramo y en tres gramos de tripol ha encontrado cuarenta millones de tortuguillas de una estructura interna bastante complicada. Nada

hay más asombroso que la organización de esos seres que componen el mundo de los microzoarios: entre ellos los hay que tienen ciento veinte estómagos; en otros, el sistema circulatorio es de tal amplitud que, relativamente hablando, se puede decir que su corazón es cincuenta veces mayor y más potente que el del buey y del caballo. Otros tienen su cuerpo protegido por una coraza calcárea, y otros, están provistos de ojos que parecen endrinas de un rojo encendido. Esos corpúsculos vivientes, abundan por todas partes y a millares nos los tragamos cada día en la bebida, sin que de ello nos demos cuenta; y a millares también, los aspiramos y van a confundirse con los glóbulos de la sangre viviendo a gusto en el constante torbellino de la circulación pulmonar.

¿Cuánta grandeza en tanta pequeñez!! 180.000.000 de esos microzoarios solo pesarian un miligramo y podrían colocarse en el espesor de un cabello!!

Muchas veces los adeptos a las teorías materialistas habrán creído sorprender en flagrante delito de acción voluntaria y espontánea las últimas moléculas de los cuerpos. ¿Pero cómo se ha de admitir que esa movilidad, ese libre albedrío, pueda hallarse en los fragmentos de las piedras y hasta de los metales? ¿Por medio de qué milagro se explicará que esos cuerpos cuando están reducidos a partículas imperceptibles adquieren las propiedades vitales de que carecen en su conjunto? Si esos polvillos tan débiles tuvieran vida propia y espontánea al lanzarse al torbellino de la existencia, serían aniquilados por el calorico y este es precisamente el que les dá mayor actividad. ¿No es esto una revelación? Seguramente. Esos cuerpecillos ponen en evidencia que el líquido más puro y transparente encierra en su seno torrentes de vida y que esta se halla difundida por el poder constantemente creador del Omnipotente, que halla siempre materia disponible para formar organismos nuevos que entren en la grande circulación de los vivos, contribuyendo al incesante cambio de la materia que forma nuestra naturaleza terrestre.

Nos hemos separado de nuestro camino y, sin querer, puesto la planta en terreno asáz escabroso, del que ahora nos retiramos apresuradamente.

Tomad una gota de agua de la orilla de un charco; examinadla con el microscopio y os convencereis de que no permanece largo tiempo ocioso el despojo de los seres que han tenido vida. Una existencia consumada es un puesto vacante, inmediatamente reemplazado por el eterno telar del tiempo: pasa una malla y otra se dispone a seguirla. Observad ese pequeño disco de agua con el microscopio y vereis allí agitarse serpientes: alborotados animal-

culos de febril actividad van persiguiendo a seres casi esféricos que cuesta trabajo distinguir: burbujas animadas, se precipitan en el fondo de aquel océano y giran sobre sí, dando paso a otros tantos puntos negros; y todos, verdugos y víctimas, cazadores y caza, aparecen furiosos, se persiguen, se devoran, se digieren con tanta rapidez, que es imposible averiguar cual es el que come y cual es el comido. Y esos roliferos, esos sistóidos, esos volváceos esos tardigrados, esos vibrionios que no pueden pesar siquiera un millonésimo de millonésimo de gramo y cuyo espesor no llega a medio milésimo de milímetro, no son el último término: todavía distan mucho de los seres tan infinitamente pequeños, que en bulto solo pueden compararse al de una onda luminosa. Y mas allá ¿que queda todavía? Lo desconocido, noche profunda que nuestros microscopios se niegan a sondear.

Los recursos de la óptica son apenas suficientes para ayudarnos a vislumbrar otro mundo mas extraño, en el que abundan por desgracia singulares huéspedes, cuya existencia no habrá podido adivinar la más fecunda imaginación.

Este mundo está formado por nuestros íntimos.

Nuestras arterias y nuestras aguas interiores están habitadas por seres imperceptibles que permanecen estancados en las venas, nadan entre la sangre y se alimentan de sus glóbulos devorándose unos a otros como los peces mayores se tragan a los menores. En nuestros intestinos suele vivir ese íntimo, conocido con el nombre de ténia, tan célebre por su longitud, su forma repugnante, la tenacidad de las presas que adornan su cabeza y por el modo con que se adhieren al tubo intestinal.

El parásito del cerdo puede sin dificultad trasladarse vivo a nuestro estómago encerrado en el fondo de una caverna practicada en los órganos carnosos de aquel animal, donde merced al jugo gástrico que disuelve los alimentos, queda libre y puede verificar sus metamorfosis y últimas transformaciones.

En el fondo de los tumores se agitan también pequeños mundos habitados por culebrillas cuya cabeza armada de presas amenazantes, se entrega incesantemente a horribles contorsiones.

Aquellas personas cuyos dientes se conservan poco aseados, pueden tener la seguridad de que su boca está habitada constantemente por millares de animalillos para los que el sarro es la osamenta microscópica de su esqueleto calcáreo.

Sería interminable enumerar las legiones de animalculos imperceptibles casi, aun con el auxilio del microscopio, que invaden todos nuestros órganos musculares y esos invisibles nos van comiendo vivos,

Sin que haya poder humano que impida su destructora tarea.

El estudio de los parásitos internos abre á la medicina vías inexploradas, puesto que permite descubrir las costumbres y desenvolvimiento de ciertos animalculos de que va siempre acompañada la invasión de algunas enfermedades. Que esos seres provengan de gérmenes especiales, ó que se desarrollen bajo la acción de fuerzas morbiíficas, siempre será interesante su análisis para el micrógrafo. Con efecto; los fisiólogos, al descubrir un vibrion en las deyecciones de los coléricos y un gusano análogo en los enfermos de fiebres tifoideas, así como en los pulmones de los tísicos una especie de hucésped, podrán estudiar si esos huéspedes son los agentes de la infección, si su desarrollo ha contribuido al crecimiento de la enfermedad, ó bien si han sido administrados á nuestra economía por las vías respiratorias en combinacion con agentes químicos especiales constituyentes de la atmósfera.

El mundo exterior nos invade con violencia suma, viéndonos reducidos en vida á disputas ó extrañas existencias, la sustancia de nuestro propio cuerpo y sería imposible señalar los impacientes que toman posesion de nuestras visceras, sin esperar nuestro fallecimiento.

Mas echemos un velo sobre esos íntimos detalles que agobian y gastan nuestra pobre naturaleza, debilitándola en la lucha que con sobrada frecuencia tiene que librar, con los encargados de su sostenimiento,

Hemos dicho al principio, que no pensábamos—ni aun cuando así fuese podríamos—agotar el examen de lo que contiene la planta de mas pequeñas dimensiones. Así: ¿quién se encargaria de contar las celdillas que pueden distinguirse cortando un redondelito del tallo de una menuda margarita? Una ramita de lila, el pétalo de un jacinto, la corola de una rosa, un pedazo de patata, el segmento de cualquiera planta, no mostrará ménos abundancia de apiñados alvéolos. Examinense cuidadosamente esas curvas graciosas y extrañas; esos vasos puntuados, redondos, poligonales; esas sutiles membranas sostenidas por hilos en espiral; esas celdillas de caprichosas formas; e os rosarios de granulaciones de donde surgen tubitos de mil formas y diámetros; fijese la atención en esa variada y difícil estructura y en vano pretenderíamos sostener que tan maravillosas disposiciones son debidas al acaso, sino que proceden de alguna causa subordinada á una causa primera y que ese orden admirable, esas proporciones simétricas, obedecen á una ley de evolucion oculta cuya fórmula es el alfa de la vida difundida por el poder eternamente creador.

El microscópio nos enseña que cada sér, cada objeto por pequeño que sea, por despreciable é inútil que se le considere, es en sí una obra perfecta y maravillosa, cual corresponde á la sublime concepcion del qué por la simple emision de su voluntad deja obrar la naturaleza.

Tomemos al acaso cualquier objeto que esté al alcance de todos: por ejemplo el ala de un insecto, un capullo, la pata de una mosca.

Ved ahí tres magníficas obras que ningun artifice es capaz de imitar. Sometamos á la acción del microscópio esas diáfanos y finísimas películas membranosas de que se

sirve el insecto para sostenerse en el aire. Obsérvese sin esfuerzo los flexibles ligamentos de que se hallan provistas para plegarse y extenderse y las caprichosas ramificaciones por cuyo interior circulan el aire y el flúido alimenticio, contribuyendo á que ese precioso tejido repare á cada momento las pérdidas que su fatigoso desempeño le ocasiona. Examinado más de cerca con una luz oblicua, crece la admiracion al reconocer las señales de diferentes celdillas fundidas unas con otras, que forman aquel delicado encaje enriquecido á veces con maravillosos dibujos y ligeros lineamientos como otros tantos juguetes que la naturaleza se ha complacido en esculpir sobre aquellos escudos flotantes. Las alas de una infinidad de especies pertenecientes á la inmensa tribu de los lepidópteros presentan dibujos de una riqueza inaudita y sería difícil elegir entre cualquiera de ellos, y una esbelta mariposa que tan variados y esplendentes matices ostenta.

Tomemos ahora un cabello arrancado con su raíz: examinémosle y veremos que interiormente está hueco y en el exterior cubierto de escamillas: una porcion de huevos que se agrupan en el interior de la raíz, entre los cuales algunos parecen llenos de una especie de aceite, están protegidos por un bulbo trasparente y encima de la corteza del tronco, se distinguen innumerables estrias circulares, habiendo millares de ellas en cada centímetro de longitud, como si el crecimiento se hubiese interrumpido mil veces y otras tantas hubiera proseguido su curso. Sin duda mientras nuestro espíritu descansa de las miserias de la vida, los bulbos ocultos en la piel producen un flujo de materia córnea. ¿Cuántas causas no turban la vejetacion de esas palmeras humanas! Unas veces son arrastradas por el torbellino de la vida, otras, las sentimos erizarse cuando la tormenta ruje en nuestro cráneo.

No menos particularidades y admirables disposiciones nos ofrece el examen del pelo de los animales: el del murciélago, ese ser repugnante en el que todo es fealdad, merece fijar la atención mediante el microscópio. El tronco se halla envuelto en una especie de gorguera de membranas, con franjas; de ella se destacan unos cucuruchos simétricamente encajados unos en otros cuyos bordes exteriores se hallan plegados con exquisita delicadeza. Esto nos demuestra que hasta en los seres mas viles la naturaleza ha depositado bellezas sin cuento.

¿Quién en su infancia no ha tenido alguna vez el inocente entretenimiento de atrapar una mosca? Volved por un momento, si os place, á aquella dichosa edad; desechad vuestro escrúpulo y procuraos una de sus seis patas: vereis que se compone de cinco partes diferentes cuya forma se halla perfectamente adecuada á los movimientos de aquel importante díptero: en toda su longitud se encuentra erizada de finísimas púas entre las que se distinguen algunas más largas; pero lo que despierta más la admiracion, es observar que la pata de la mosca, remata en una como á modo de ventosa, rodeada de dos uñas encorvadas, maravilloso aparato á cuyo beneficio puede mantenerse con el cuerpo hácia abajo en las superficies mas lisas ó marchar á su antojo.

El estudio de lo infinitamente pequeño es interminable: el espíritu humano se abismará siempre en

un más allá sin fronteras y cuanto más avance más se convencerá de que esas maravillas son problemas indescifrables, que cierran el umbral del mundo de la idea, de ese mundo en realidad invisible, pero que firmemente debemos creer iluminado por el resplandor divino.

Lo infinitamente grande y lo infinitamente pequeño, está relacionado en el conjunto del plan divino, que enlaza toda la creacion, inmensa cadena de uno de cuyos eslabones formamos parte.

MIGUEL DE GUZMAN.

De una revista extranjera tomamos las siguientes líneas que creemos oportuno publicar. Cuando recibamos la obra de Paul Bert procuraremos darla á conocer á nuestros lectores.

«Protestas de toda índole está provocando la actitud del ultramontanismo francés: los jesuitas, sobre todo, despiertan singular enojo en la opinion pública. Eco de estos sentimientos es un interesante libro que, con el título de *La morale des jesuites*, ha escrito el conocido publicista Paul Bert, cuya tirada concluirán en la presente semana las prensas del editor Charpentier. Este libro escrito con lenguaje vivo y no exento de elegancia, examina los estatutos de la compañía y la doctrina de sus tratadistas de moral, especialmente de Gury y los casuistas. Uno de los más interesantes capítulos es el consagrado al estudio de la mujer y su influencia en la vida social: varias citas curiosas pudiéramos transcribir; pero como para muestra basta un boton, nos limitaremos á reproducir, sin los comentarios que el crítico francés la consagra, esta máxima del casuista Gury:

Es preferible el odio del hombre al amor de la mujer (p. 419.)

El presupuesto del clero francés, que en 1828 ascendia á 33.475.000 francos, se eleva en el proyecto presentado recientemente en las Cámaras á la enorme suma de 53.491.495 francos; y, sin embargo, se acusa á la República de conducir á la miseria á los ministros de la iglesia. Esto sin contar los 12.000.000 de francos que los cultos cuestan al municipio de París.»

Dice *El Demócrata* de Madrid:

«Dejando á *El Liberal* y *La Union* el trabajo de contestar al suelto que *El Fenix* les dedica, nos limitaremos á responderle que el Sr. Cánovas ya dió gusto á los neos, expulsando de sus cátedras, encarcelando y desterrando á los profesores que hoy se encuentran en la *Institucion libre*. Ya sabe el colega que no necesita el presidente del Consejo muchas excitaciones de los ultramontanos para complacerlos.

Precisamente se ocupa ahora el ministro de Fomento, segun hemos oido ayer en el Congreso, de buscar la fórmula para que vuelvan á sus cátedras los profesores carlistas que abandonaron sus puestos con objeto de estudiar la táctica de guerrillas en el Norte.

En cambio, para satisfaccion del diario clerical, diremos que nada proyecta el Sr. Lasala con respecto á los catedráticos liberales, *suspensos hace cinco años*, y cuyos expedientes, cuantas veces se ponen á la firma otras tantas se retiran con la advertencia de «cuando yo los pida.»

Los neos nunca lo pasan mal. Las angustias y sufrimientos se han hecho para los que se aplican á los partidos liberales que siempre aunque triunfen están debajo.

SECCION LOCAL.

Extracto del «Boletín Oficial» número 2.042 correspondiente al martes 16 del actual.

Por el Gobierno de la Provincia se publican los Reales decretos admitiendo la dimision que del cargo de Gobernador civil de esta provincia presentó Don Juan López Somalo y nombrando para sustituirle á D. Ismael Ojeda. Un telegrama participando que la prohibicion para introducir en la península é islas adya-

centes los cerdos y sus carnes procedentes de los Estados Unidos de América y Alemania debe entenderse con respecto á los buques que se hayan hecho á la mar despues del 10 de este mes. La ley de incompatibilidad de los destinos civiles con el cargo de Diputado á Cortes. La Real orden á que hace referencia el telegrama anterior.

La Administracion Económica hace pública una Real orden disponiendo que las rebajas ó encabezamientos de consumos no se entiendan para el año económico viniente si no fueron acordados con tres meses de anticipacion al 1.º de Julio del año en que se soliciten. Recuerda á lo. Ayuntamientos lo dispuesto en el artículo 186 de la Intruccion vigente de consumos para que acuerden los medios de satisfacer el impuesto de consumos, cereales y el de sal para 1880-81.

El Juzgado de la Catedral saca á pública subasta una pieza de tierra en Pollensa, y el de la Lonja dos porciones en el término de Lluçmayor.

La situacion y balance de la sociedad de seguros contra incendios «La Balear» en 31 de Diciembre de 1879.

Ha tomado ya posesion de su cargo el nuevo Jefe Económico de esta provincia D. Francisco Coronado.

Desémosle el mayor acierto en su desempeño.

Segun dice «El Bien Público» de Mahon, parece que la compañía dramática que ha trabajado en esta capital durante la temporada de invierno, desea hacerlo en el de aquella ciudad en la próxima de Pascua.

Se ha constituido ya en Mahon la sociedad que piensa explotar la fábrica de hilados que existe en Cala Figuera. Se denominará *La Industrial Mahonesa* habiéndose ya firmado la escritura social y nombrado su junta de Gobierno.

Los trabajos empezarán inmediatamente.

Ayer por la mañana falleció víctima de una larga enfermedad el conocido facultativo D. José Enseñat y Rapall, Secretario que era desde muchos años, de la Academia de Medicina y Cirujía de esta capital.

Damos nuestro mas sentido pésame á su desconsolada familia, deseando al finado que la tierra le sea ligera.

Puesto que se procede, con buen acuerdo seguramente, á la plantacion de arbolado en la plaza del Aceite ¿Por qué no se hace lo mismo en la proyectada alameda del arrabal de Santa Catalina, aun cuando no se piense en construirla?

Si se hiciese así, cuando menos se ganarian uno, dos ó mas años en el desarrollo de los árboles, si se tardase otros tantos en llevar á cabo aquella mejora. Si se pierde la ocasion, es decir, si se deja transcurrir este mes sin hacerlo, se habrá perdido un año.

Se acaba de establecer un servicio combinado con el ferrocarril para pasajeros que vayan al pueblo de Santa Margarita.

La comodidad y economia que en la tarifa de precios se establece, hará que muchas personas aprovechen tan buena proporcion.

Pasaje en 1.ª clase . . . 2'85 pts.
Id. 2.ª . . . 2'20 »
Id. clase especial . . . 1'50 »

Despachándose los billetes para el expresado pueblo en la estacion de Palma y en Santa Margarita en casa del contratista D. Mateo Roca calle d' en Ferrá número 9.

Podemos asegurar á nuestros lectores que ha sido escriturado para dirigir la orquesta y funciones líricas de nuestro Teatro en la próxima temporada el maestro D. Cosme Ribera, quien, vivamente instado por esta empresa, que no ha reparado en sacrificios para contentar al público, ha encontrado medio decoroso para rescindir la contrata que tenia con la del Teatro-Liceo de Barcelona. Puede decirse, pues, que la compañía está completa y aun por anticipado asegurar un éxito feliz á la temporada.

Ayer á las doce del dia, pásmense nuestros lectores, por la rinconada que forma la muralla frente al Mirador se subian odres llenos de aceite uno de los cuales fué aprehendido ¿por quien dirán ustedes? Pues nada menos que por el señor Alcalde.

¿En dónde estarían los vigilantes, pues, si nada menos que la primera autoridad

municipal se vió obligado á sustituirles? Y la recaudacion sigue bajando...

Ha llegado de nuevo el caso de tener que insistir e instigar á la guardia municipal para que redoble su vigilancia y no perdone desman alguno de los muchos y pesados que cometen los muchachos, contra los cuales es preciso mantener siempre una persecucion activa; pues es probado que á penas esta languidece ó desmaya, vuelven aquellos con mas calor que antes á renovar sus eternas diabluras.

En prueba de ser cierto lo que decimos, podemos hacer constar que el domingo por la tarde, en las inmediaciones de la Sociedad «La Honradez» situada en el Arrabal de Santa Catalina, dos ó tres chiquillos que, no por lo traviosos dejarían de ser incitados por algun mal intencionado, estuvieron toda la tarde apedreando á los transeuntes que se dirigian por aquella avenida á dar un paseo, con el fin de hacerles retroceder, para que no espantasen los pájaros que algunos otros cazaban con redes en el campo vecino. Dos graves infracciones de la ley que en ningun país dejarían de ser severamente castigadas.

A esta hazaña podemos añadir otra ocurrida en la mañana de ayer, en una calle céntrica de esta ciudad, en la cual dos de estos energúmenos se estaban tambien divirtiendo en apedrearse y uno de ellos tiró con tan mala suerte que dió con la piedra justito en medio de la frente de una mujer que yendo á sus quehaceres tuvo la desgracia de pasar por allí, causándole una herida bastante profunda que en un momento le ensangrentó por la cara y vestidos, teniendo que retirarse á su casa para curarse y mudar de ropa.

Si estos hechos desagradables y punibles no son objeto de una seria represion, llegaremos al caso de no poder andar por estas calles sin arrostrar constantemente el inminente peligro de que se nos rompa la cabeza de la manera mas inocente del mundo. Por lo tanto creemos que está justificado lo que arriba hemos propuesto.

En la semana ó período comprendido desde el día 1.º al 8 del actual ambos inclusive la administracion de consumos recaudó 10.909 pesetas 60 céntimos, según expresan los datos publicados por la Alcaldia de esta ciudad.

En iguales dias del año próximo pasado la propia administracion, que corria á cargo del Ayuntamiento, recaudó 18.308 pesetas 75 céntimos y la prensa de esta capital levantó el grito clamando contra la disminucion de los ingresos, puesto que en los mismos dias del año 1878 la recaudacion habia sido mayor y la de 1877 lo habia sido más todavía.

Hoy que la enorme baja de pesetas 7.398 con 15 céntimos acusa una asombrosa merma sobre lo que se recogió el año pasado, que disminucion supondrá sobre 1878? ¿Puede buenamente creerse que la recaudacion llegue actualmente á la tercera parte de lo que alcanzó en el último de estos dos años?

Y esta baja puede atribuirse á que la gente come y bebe menos de lo que comia y bebia en aquellas fechas?

Es cierto que debe ser así; esto es, que la gente á fuerza de ver el deplorable, muy deplorable estado de la recaudacion y haciéndose cargo de lo que con ella acontece, habrá sido presa de tal tristeza que se habrá desgarnado. Por esto según nuestras noticias en los estados por especies que se dan en los felatos, á penas si toca á cada una de las sesenta mil almas de que consta esta ciudad algunos litros de vino y unas pocas onzas de aceite al año, sin contar con los artículos que son en parte alicuota insignificante, de modo que vivimos en perpétua cuarema haciendo prolongados ayunos.

Quando tendrá término tanto escándalo?

ESPÍRITU DE LA PRENSA.

Procedimiento Neo.

La negativa del gobierno francés á las pretensiones de Rusia en lo que pudiéramos llamar la cuestion Hartmann, ha desatado en la forma la pluma de nuestros periódicos neo-católicos, que no hay consideracion que respeten, ni injuria que no prodiguen. Si la causa está en relacion íntima con el efecto, y si por la naturaleza de este puede juzgarse de la significacion de aquella, juzguen y aprecien nuestros lectores por las siguientes declaraciones

de «El Fénix» cuál no será la doctrina en que se aconsejan y buscan inspiracion los órganos del neo-catolicismo.

Dice «El Fénix»:

«No esperamos que Rusia declarará la guerra á Gambetta y Grevy; ni siquiera que retire á su embajador en Paris. Las monarquias modernas tienen ya sus tradiciones de prudencia y debilidad harto probadas, y no han menester faltar á ellas. Rusia abofeteada por la Francia de magógica es un espectáculo curioso para los que contemplamos desde la orilla las tempestades políticas.

Quando el czar se llamaba Nicolá, no hubiera pasado esto seguramente. La revolucion tiene singular tino; verdadero instinto de fiera cobarde para escoger las victimas, y las horas y lugares en que reprentan sus odiosos simulacros.

La verdad es que hace bien en ello. ¡Tonto es quien procede de otra manera! Seria muy razonable el sentir que un gobierno establecido se haya puesto de parte de un criminal peligroso, odioso, infame (si realmente es autor de los crímenes de San Petersburgo,) frente á frente de un gobierno poderoso. Pero en este sentimiento habia buena dosis de canlidez.

Porque la condicion de la democracia es tal, que la arrastra eficazísimamente á lo malo, como el acero se va tras el iman. Y si no, véase cómo todos los revolucionarios se ponen de parte del súbdito ruso y en frente del gobierno moncovita. Como es natural, la loba cuida de los lobeznos.

Nadie dudaba de ello. Y así como ninguna persona prudente se aproxima á una fiera mientras ve que respira, por miedo á los zarpazos de la agonía, así nosotros, mientras no veamos muerta, aplastada, desollada á la República, no estaremos tranquilos y no nos causarán sorpresa hechos como el reciente.

Si la ignorancia de «El Fénix» y su torpe é piritu de sectario no corriesen pareja con su odio á la revolucion y á la democracia, ciertamente que hubiera buscado otra oportunidad para desatarse en improperios contra la República francesa y contra el gobierno constituido de una nacion amiga. La cuestion de Hartmann es ante todo una cuestion jurídica. ¿Con qué derecho la examina y debate quien desconoce en absoluto la legislación establecida en materia de exteccion ni los diversos tratados celebrados por Francia? Y cuenta que esa legislación no es de la época actual, no es de la época de la República, sino de la época del imperio, por donde «El Fénix» debe persuadirse de que aun muerta, aplastada y desollada la República, no por eso se resolveria de otro modo el conflicto en cuestion.

Según los tratados, Francia no concede el derecho de extradicion en los delitos políticos ni en los delitos que con ellos se relacionen íntimamente. La misma ley que salvó á Rosa Samaniego ha salvado á Hartmann, aun admitida la culpabilidad del segundo. Esa misma ley fué aplicada por Bélgica, negando al gobierno de Francia, durante el imperio, la extradicion de dos franceses que habian atentado contra la vida de Napoleon III.

Pero «El Fénix» no solo desconoce las prescripciones del derecho francés en este punto, sino que se olvida de aquell célebre derecho de asilo de que las iglesias disfrutaban, no ya á favor de los reos por delitos políticos, sino á favor de los reos por delitos comunes. ¿Es que no está conforme el colega con aquella preciosa inmundidad, ó que no quiere reconocer en el Estado, y menos aun en el Estado republicano, ese derecho?

Hé aquí, pues, á «El Fénix» separándose de la tradicion católica, condenando el derecho de asilo de la iglesia, vendiendo por treinta dineros su propia historia, y todo por venir á dar en contra de la República y de los republicanos franceses, y por el deseo de ver muerta, aplastada y desollada la forma de gobierno que, en uso de su soberanía, han querido elegir nuestros vecinos.

La infame con que soñaba Voltaire ha encontrado en «El Fénix» un verdadero discípulo. Lo sentimos por el «El Fénix.»

(La Discusion)

VARIEDADES.

Aires Nacionales. VULGARIDADES.

Vivimos bajo el imperio de la vulgaridad, si vivimos en la vulgaridad, es vivir.

Las gentes han dado en copiarse unas á otras para ahorrar el trabajo de pensar nada de nuevo, y nuestros usos, hábitos y costumbres han formado ya una cadena, al rededor de la cual damos vueltas cogidos de la mano como si jugaráramos al corro.

Los aficionados á la variacion y á la novedad tenemos puesta nuestra esperanza en la moda; pero la moda tambien se ha echado á dormir y asomja en sus secretos á esos autores dramáticos faltos de inventiva, que para componer una obra se ven obligados á echar mano de trozos ajenos tomados al czar.

El sombrero de copa sube, baja, se ensancha de ala, la rojea... pero siempre es el incómodo sombrero que se despeluzna al menor roce y se apabulla á cualquier descuido.

El pantalon, el chaleco y la levita sufren frecuentes modificaciones. Hoy es el cuello, mañana la solapa despues del bolsillo... pero sigue sien lo indispensable para vestirse un hombre, que vaya echando sobre su cuerpo prendas como si fuera mas que una persona, una percha.

Si busca V. variedad es el estilo epistolar equivoca V.

El *Muy señor mio* y el *Q. B. S. M.* han quedado ya declarados paño y contera oficiales de todas las cartas.

¿A quién se le ocurre llamar *señor mio* á otro, hoy que no hay mas señores nuestros que los señores ministros?

Y es que vivimos engañándonos unos á otros y hemos establecido como cosa corriente lo que es una vituperable vulgaridad.

Si quiere V. saber lo numerosos que son los seres vulgares, presén ese ante sus amigos con levita nueva.

Para la generalidad usted debiera llevar toda la vida el mismo traje. Una levita nueva es una alteracion de las leyes naturales.

¿Pues qué te ocurre? ¿Por qué vas tan elegante? ¿Y es nueva? ¿Es bueno el paño? ¿Te ha costado mucho? ¿Dónde te la han hecho? ¿Me harian á mí otra?

Digame usted qué se hace con gente á quien sólo se le ocurren tan necias preguntas.

Y la ridicula intervencion de los amigos y conocidos alcanza á todo.

Se deja usted la barba: «¡Hombre aféitate! no te dejes la barba!

Se quita usted la barba: «Pero ¿qué atrocidad has hecho? ¡quitarse la barba! Parece un tal y un cual.»

Llega usted á creer que la barba no es de usted, ó que antes de llamar al barbero hay que congregarse con los amigos, someter á su deliberacion la reforma en la cara y ponerlo á votacion, como proyecto de ley en Cortes.

¿Han encontrado ustedes á alguno que en una desgracia de familia les dé á ustedes una opinion acertada?

Los unos: «Acompañó á usted en sentimiento.»

Los otros: «Salud para encomendarle á Dios.»

Los de acá: «¿Con qué murió á los ochenta? ¡quién lo habia de decir!»

Los de allá: «Paciencia ¡todos hemos de hacer lo mismo!»

¿Qué observaciones tan ingeniosas!

Si le nace á usted un hijo, verá cómo le preguntan con interés extraño:

—Y ¿qué es? ¿chico ó chica?

¿Y qué mas dá que sea de un sexo ó de otro, si hasta que pasen algunos años no ha de ejercer de nada?

Pues ¿y el grano que le sale á usted en la cara? ¿á cuantos consejos se dá origen? ¿á cuantos amigos no dá ocasion á exhibir sus profundos conocimientos médicos?

«¡Eso es fuego; refresca!—¡Es un divieso!—¡Ungüento de Lopez!—¡Crémor, mucho crémor!—¡Lo que debes hacer es bañarte!—¡Mucha agua de hierro es lo que necesitas tú!»

Si pade usted dolor de muelas ya hay mas uniformidad de pareceres.

—¡Mal dolor es!—¡licen todos.

—¿A quién se lo vas á contar?—dice usted para su capote.

La vulgaridad ha alcanzado al interés por negocios público.

La pregunta obligada de un español que tropieza con otro en la calle es: «¿que hay de cosas?»

No parece sino que no se publican periódicos, ni se reúne la gente en cafés y tertulias, ni vuela la noticia como la electricidad.

Quando á mi me preguntan: «¿Qué hay de cosas?» se me ocurre á mi vez preguntar:

¿Cuándo ha nacido usted? ¿Dó de ha estado usted metido? ¿Como ignora usted lo que pasa estando dos cuartos *La Correspondencia*?

Para la vulgarísima pregunta «¿qué hay de cosas?» inventó un chusco ingenioso la contestacion:

«Hombre, dicen que ha muerto Fernando VII.»

Pero ya basta esa respuesta se ha hecho vulgar.

¡Ay! ¡Aquí todo se vulgariza!

Antes tenia el suicidio cierta horrible novedad.

Suicidarse era cosa ingeniosa que producía curiosidad y admiracion.

Pero hoy ¿quién se suicida? ¡si casi parece que han establecido turno para eso, según lo ordenadamente que, unos tras otros, se va la gente quitando del medio!

Por supuesto, dentro de los más vulgares y rudimentarios por menores.

El revólver, el agua, ó el aguardiente con fósforos ¡nada de innovaciones! ¡ni uno solo que se resuelva á fumarse seis puros del estanco!

Esto sí, sin faltar nunca la consabida cartita dirigida al juez, «no se culpe á nadie de mi muerte.»

De modo que el que quiera huir de la vulgaridad, no puede ni aun suicidarse.

Ya es cosa vulgar á que recurre cualquiera para todo: para dar un disgusto á la novia con quien se riñe, para no pagar el castre, para retorcer la conciencia del ministro que dió la cesantía... ¡hasta para andar por las columnas de los periódicos entre actores aplaudidos y militares que ascienden!

Yo mismo dudo ahora si he sido víctima de la vulgaridad; porque dudo si estas líneas me las ha dictado mi propio juicio observador ó esa voz que corre por ahí sentenciando al ridiculo á todo lo que nos rodea.

Despues de todo eso demostraria lo que dije al comenzar; que vivimos bajo el imperio de la vulgaridad y que nos alimentamos con vulgaridades.

Madrid 30 enero.

ANDRES CORZUELO.

(La Publicidad.)

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 16 á las 5 t.

(Recibido á las 10'28 n.)

En el Congreso discútese la ley sobre reuniones públicas y en el Senado se procede á la votacion de otras.

Continúa en Francia el conflicto parlamentario.

Amenaza estallar la guerra entre el Japon y la China.

Interior, 15'85.

Exterior, 16'75.

Bonos, 94'25.

Madrid 16 á las 10'15 n.

(Recibido el 17 á las 1'8 m.)

Es probable que el juéves juren su cargo los Sres. Cos Gayon para Ministro de Hacienda, Elduayen para Estado y Bustillos para Ultramar.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 p 15'92 1/2.

Barcelona 15'92 1/2.

Palma 15'87 1/2.

CULTOS SACRADOS.

Día 18.

SAN GABRIEL Y SAN SALVADOR.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en San Miguel, dedicadas al Patriarca San José, esposicion á las siete, á las diez misa mayor solemne, por la tarde los actos de coro, y al anochecer rosario, novena de San José con sermón que dirá D. Melchor Planas Pro. y solemne reserva de S. D. M. En la capilla de Palacio, mañana 17 á 11 y 1/2 novena de la Virgen de los Dolores y á las 12 de S. José y se cantará por varios aficionados el coro de Rossini «Esperanza.»

LOTERIA NACIONAL.

Administracion general de Loterías de la provincia de las Baleares en la plaza de Cort.

PROSPECTO DEL SORTEO

QUE HA DE CELEBRARSE EN MADRID EL DIA 23 DE MARZO DE 1880.

Constará de 38.000 billetes, al precio de 30 pesetas, divididos en décimos á 3 pesetas, distribuyéndose \$32.200 pesetas en 1.894 premios de la manera siguiente:

Premios.	Pesetas.
1 de	80.000
1 de	50.000
1 de	20.000
1 de	10.000
3 de	5.000
38 de	2.500
1.550 de	300
99 aproximaciones de 300 pesetas para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio mayor.	29.700
99 id. de 300 para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio segundo.	29.700
99 id. de 300 para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio tercero.	29.700
2 id. de 4.050 para los números anterior y posterior al del premio mayor.	8.100
1.894	832.200

Palma 17 Marzo de 1880.—El Administrador, Eleuterio Quijada.



D. JOSE ENSEÑAT Y RAPALI.

HA FALLECIDO.
(Q. E. P. D.)

Su hermana, hermano político, sobrinos, sobrinas, sobinos políticos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos á quienes por olvido no se hubiese pasado aviso se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir á las exequias que por el alma del finado se celebraran en la iglesia de Nuestra Señora de las Mercedes el jueves 18 del corriente á las 10 y media de la mañana.
El duelo se despide en la iglesia.

La polacra goleta Anila saldrá de este puerto á la brevedad posible para Cadiz, Santa Cruz de Tenerife é Isla de Puerto Rico admitiendo para dichos puntos un pico de carga y pasajeros.
Informarán Pelletería 33. 4-1

BARATURA SIN IGUAL

EN LA

HOJALATERIA

LA ESTRELLA DE GAS

Calle de Orfila n.º 10 esquina á la de Brossa.

JUGUETES.

Se ha recibido un grande y variado surtido de última novedad, los cuales se venderán á precios sumamente baratos. Acudid y os convencereis.

No equivocarse
frente al portal de San Nicolás.

VENTA

De una finca rústica denominada *Can Cusseta* en el término municipal de la villa de Selva y á unos tres cuartos de legua de Inca. Tiene de estension unas 7 cuarteradas con dos norias, higueral, naranjos, manzanos y otros muchos frutales. Enclavados en dicha finca existen dos molinos harineros movidos por la corriente de las aguas que se utilizan para el riego de los terrenos. Los molinos se venden juntamente con la finca ó por separado y tanto al contado como á plazos.—Bosch 20 informarán. 2 1

SOLO POR 15 DIAS
y con motivo de traslado de casa.
Gran liquidacion

con un 25 por 100 de rebaja, de todos los géneros existentes en la Perfumería de Casanovas, Cort 6.

Al Público

Importante á los herederos de los jefes, oficiales ó soldados fallecidos en Ultramar en accion de guerra ó de epidemia. Las personas herederas que se hallen en este caso podrán dirigirse en la calle de Brossa, número 21, piso 2.º, que se les enterará de un asunto que les interesa mucho. 15-4

FÁBRICA DE SACOS DE YUTE
EN SANTA MARIA.

Depósito calle del Sindicato núm. 50. Sacos de yute para envases de almendron, sal en grano y molida, harina, etc. Telas para embalajes de mas de un metro de ancho á precios económicos. Expedicion á todos puntos. 60-11

Naipes.

Desde el infimo precio de 4 céntimos hasta 3 rs. baraja se hallan de venta en la calle de Palacio—4—frente á la Dipulacion.

LA CORDELETA ESPAÑOLA

Queda abierto el pago de dividendo activo, acordado por la Junta General, á cuyo efecto podrán presentar los interesados los títulos de sus acciones, los lunes, miércoles y viernes de 4 á 6 de la tarde en las oficinas de la Compañía. Palma 6 de Marzo de 1880.—Por la Cordelera Española su Director Gerente Rafael Pomar.

El vapor trasatlántico español
MARIA

Saldrá del puerto de Palma para la Habana con escala en Puerto Rico, el día 20 de Marzo. Admite carga y pasajeros, se despacha Pórticos de Santo Domingo número 26. Los pasajeros y cargo que hayan de embarcarse en el vapor MARIA para Puerto-Rico Mayagüez y Habana deberán quedar despachados antes del día 18.

Está para alquilar una casa situada en la falda del castillo de Bellver, lindante con la carretera. Tiene jardin, agua de cisterna y de pozo. Para mas informes dirigirse calle de Jaime II, número 70. 13

CASAS DE RECREO
EN EL PONT D'INCA.

Tanto se venden como se alquilan unas casas, con una porcion de terreno todo cercado de pared, muy cerca de la fábrica harinera que se está construyendo en aquel sitio. Para mas informes Sindicato 149.

Venta en Génova.

De una casa de recreo consistente en casa rústica y urbana cuadra, cochera y tres fuentes ó grandes depósitos de agua, cuatro cuartos dormitorios, un salon y comedor de mucha capacidad, cocina y dispensa con una porcion de terreno poblado de almendros y higueras, para su ajuste el maestro albañil Antonio Perelló calle nueva del Carmen número 22 tienda.

ESTABLECIMIENTO DE PRESTAMOS
CALLE DEL SOL, NÚM. 27.

Permanece abierto todos los días de 8 á 1 por la mañana y de 3 á 7 y media por la tarde, excepto los festivos que solo lo está por la mañana. Hay para vender varias prendas. 18

Está para alquilar el segundo piso de moderna construccion de la casa zaguan número 55 calle de Pelaires: tiene mucha capacidad, agua á grifo y terrado: en el primero informarán. 15

COMPANIA DE ALMACENES
GENERALES DE DEPÓSITO EN PALMA.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno, se avisa á los señores Accionistas para que se sirvan hacer efectivo el segundo dividendo pasivo de 5 por 100 ó sean 25 pesetas por accion, en la caja de las oficinas de la Sociedad, calle de Danús, número 4, princíal izquierdo, desde el día 22 del corriente al 6 de abril próximo. Horas de despacho: de diez á dos, en los días no festivos. Palma 6 Marzo 1880.—El Administrador, M. Mateu y Mas.

PARA ALQUILAR. Una tienda, sita en la plaza de Cort número 4, con sus correspondientes comodidades de agua, sótano y mostradores. Tanto se alquila con los mostradores como sin ellos. Darán razon en la hojalatería de José Vivé. 12



JAIME II, NUM. 4.

¡Ya no se cose á mano!
LA COMPAÑIA FABRIL
SINGER

Ha resuelto el problema dando todos los modelos de sus legítimas máquinas de coser.

A 10 rs. semanales

sin entrada, ni aumento, ni adelanto alguno, poniéndolas así al alcance de todas las fortunas. Tan sorprendentes ventajas solo puede ofrecerlas LA COMPAÑIA FABRIL

SINGER

que por causa de su inmenso capital y la gran aceptacion alcanzada por sus célebres máquinas, la coloca en posicion de ofrecer condiciones sin competencia!!

En vista de la aceptacion alcanzada por las excelentes cualidades de las máquinas de La Compañia Fabril SINGER, más de 100 fabricantes de máquinas para coser, sin reputacion ó rechazadas del mercado por inútiles ó defectuosas, se valen de nuestro nombre SINGER para sorprender al público. Todas las que se venden con los nombres de SINGER perfeccionado, Sistema SINGER y aun SINGER, son falsificaciones de las legítimas de la Compañia Fabril SINGER, á pesar de que la máquina, la mesa, el maqueado y todas las formas exteriores sean aparentemente iguales. El hecho de que los falsificadores escogen como tipo las máquinas de La Compañia Fabril SINGER es, por sí solo, la prueba mas evidente de su universal popularidad y de sus inmejorables resultados: es la garantía más completa para el público, porque no falsificarían una máquina por la que no se hubiese demostrado una preferencia decidida. Para evitar engaños, comprar solamente en la Direccion General de LA COMPAÑIA FABRIL SINGER, ó en sus Sucursales, cuya lista se encuentra en este Catálogo. Esta Casa, establecida en todas las poblaciones importantes del mundo, atiende al que haya adquirido una de sus máquinas en cualquier punto, bien al contrario de los imitadores desconocidos y revendedores que desaparecen frecuentemente, dejando á sus clientes sin poder usar las máquinas por falta de agujas y piezas sueltas, de las que La Compañia Fabril SINGER tiene grandes surtidos en todas sus Sucursales.

JAIME II, NUM. 4. 12

Gran rebaja de precios

en la acreditada tienda de D. Francisco Piña, calle Siete Esquinas, núm. 14, de los géneros siguientes:
Indianas á 1'50 cénts. metro, igual á 3 cénts. palmo.
Cretonas á 2'05 id. id. á 4 cénts. palmo.
Lanas para vestido de Señora á 2'25 2'85 y 3'20 cénts. metro igual á 3 1/2 4 1/2 y 5 rs. cana.
Mantas granadina labradas á 20 y 24 reales una.
Idem Tamis á 10 rs. una.
Hilo y seda á 3'85 5'77 y 10'50 metro, igual á 6, 9 y 16 rs. cana.
Fay negro á 18 rs. metro á 28 rs. cana.
Idem color 18 rs. id. á 28 rs. id.
Merinos negros á 7'65 y 10'50 id. á 12 y 16 rs. cana.
Tartanes apelmados á 9'40 id. á 18 céntimos palmo.
Idem union 2'90 y 3'85 igual 4 1/2 y 7 y 1/2 céntimos palmo.
Capuchas alfombra 140 rs. una.
Idem lana á 30 y 36 rs. una.
Idem merino negro de 48 rs. arriba.
Pañuelos de seda á 4, 6, 7 y 8 rs. uno.
Idem de lana 9/4 de 16 rs. arriba.
Idem piñas 44 rs.
Sábanas en una pieza 56 rs. una.
Colchas blancas 36 rs. una. 32

LOS ESPLOTADORES.

NOVELA ORIGINAL

POR

D. MIGUEL BIBILONI Y CORRÓ.
Véndese en la imprenta de este periódico y en todas las demás librerías á 4 reales ejemplar.

MOLINOS HARINEROS
SOBRE COLUMNA-TORRE DE FUNDICION, INCLUIDAS Las muelas, el mecanismo, la plataforma y la cubierta Sin soldaduras, engastes, ni puntos de apoyo exteriores. FUNCIONANDO POR LA FUERZA HIDRÁULICA Ó POR ESTA Y LA MÁQUINA DE VAPOR REUNIDAS Ó SOLO POR LA MÁQUINA DE VAPOR.



La torre llega con su mecanismo completamente montado, se la coloca en el lugar que ha de ocupar y una hora despues de su llegada el molino puede ya funcionar y moler. El molinero puede añadir tantas ruedas como quiera á las que antes poseia sin nuevos gastos de construccion y sin ningun genero de molestia. Las muelas de calidad extra-superior, proceden de las mejores canteras de la Ferté-sous-Jourré. La Torre de fundicion tiene la ventaja de ser insensible á la humedad, al calor y á la sequia, que en los países cálidos sobre todo, dislocan tan facilmente las armaduras en madera por bien montadas que esten. Estos cambios atmosféricos no ejercen ninguna influencia sobre nuestra Torre de fundicion ni sobre el mecanismo que ella soporta. Se remiten gratis los prospectos con dibujos y explicaciones detalladas.

J. HERMANN-LACHAPPELLE
144, Faubourg Poissonnière, Paris

ESTABLECIMIENTO DE PAÑOS Y NOVEDADES
DE
JUAN MUNTANER.
Sindicato 2 y 4—antes Capellería.
Sindicato 2 y 4.

Procedentes directamente de las principales fábricas nacionales y extranjeras se han recibido ya los completos surtidos de géneros para la próxima estación. Las grandes ventas obtenidas en las compras permiten poderlos ofrecer al público á precios fabulosamente baratos.

Gimnasio Higiénico

DIRIGIDO POR

DON MIGUEL MUNTANER.
(Calle de Pelaires número 68.)

El Director de este establecimiento de educacion física, con el fin de corresponder en algun modo al creciente favor que el público le dispensa, continúa mejorando en todo lo posible las condiciones de la enseñanza, y adoptando todas las reformas de reconocida utilidad que su larga práctica le aconseja, siendo de notar, entre ellas, la de que todos los trabajos y ejercicios se verifiquen, siempre que se considere necesario ó conveniente, bajo la inmediata inspeccion facultativa.

El mismo Director agradecerá á todas las personas interesadas en dicha enseñanza se sirvan visitar el Gimnasio, á fin de que puedan apreciar por sí mismas sus condiciones, y enterarse, si les conviene, de las horas á que respectivamente se dan las clases para señoras, caballeros y niños, y de de los honorarios que por ellas se satisfacen. 4-3

A quien convenga.

Maletas á precios de fábrica. Las hay en la librería de esta imprenta.

Recaudadores

Expedientes y papeletas de apremio. Se venden en la imprenta de este periódico á precios baratísimos.